



議会だより



市議会
ホームページ

発行 鎌ヶ谷市議会
編集 議会だより編集委員会
〒273-0195
鎌ヶ谷市新鎌ヶ谷二丁目6番1号
電話 047(445)1191(直通)
FAX 047(445)2053

URL <https://www.city.kamagaya.chiba.jp/gikai/index.html>



謹賀新年

令和6年8月28日にエスコンフィールドHOKKAIDOで冠試合の「鎌ヶ谷デー」が開催されました。引き続き北海道日本ハムファイターズと連携を推進していきます。

©H.N.F.



副議長 宗川 洋一



議長 中村 潤一

明けましておめでとございます。

市民の皆様には、輝かしい新春を健やかに迎えのことと心からお喜び申し上げます。また、日頃より市政と市議会の活動に対し、ご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。まずは、昨年を振り返りますと、年初から石川県能登地方を震源とする大きな地震が発生し、9月にも同地方において記録的な豪雨による河川の氾濫や土砂崩れなど大きな被害が発生しました。市議会では地震の被災地支援として義援金を送りました。被害に遭われた方々にお見舞い申し上げますとともに、1日も早い復興を心からお祈りいたします。

さて、スポーツの世界にも目を向けますと、オリンピック・パラリンピックがフランスのパリで開催され、多くの日本人選手が出場しましたが、特に、千葉県出身の選手が日本の金メダルの第1号を獲得するなどの活躍を見せてくれました。さらに、かつて鎌ヶ谷の地で練習を重ねた大谷翔平選手が、アメリカの大リーグにおいて、50本塁打と50盗塁を超える大記録を達成するとともに、所属するチームがワールドシリーズを制覇するなど、私たちに勇気と感動を与えてくれました。

本市におきましては、3月に東部児童センターが開館され、市内6つのコミュニティエリアすべてに児童センターが設置されました。ここでは、館内に大型木製遊具やボルダリングの壁があり、子どもたちの健やかな成長を支える役割を担うとともに、育児相談の機能を備えた新たな子育て支援の拠点となっております。また、7月には市制記念公園に水遊び場が本格オープンとなり、足元から吹き上がる15本の噴水を目当てに、多くのお子様が集まるなど、子育て支援の拡充にぎわいの創出が期待できる事業が積極的に進められました。また、本市の知名度を向上させる取組については、北海道日本ハムファイターズの新たな本拠地であるエスコンフィールドHOKKAIDOにおいて、本市の冠試合となる「鎌ヶ谷デー」が開催されました。多くの来場者に梨やふるさと産品が配布され、積極的なPR活動も行われました。

その一方で、市内の一部地域において、飲料などで使用していた井戸水から暫定指針値を超える有機フッ素化合物(PFAS)が検出されたこともあり、住民の皆様は多大なご心配やご不安を抱いたことかと存じます。現在、本市では、少子高齢化や人口減少のほか様々な課題に直面していますが、それを乗り越え、魅力あるまちづくりを目指すためには、市議会の役割がさらに重要となっております。

そのため、議員の一人ひとりが、重い責任を自覚し、市民の皆様のご期待に応える議会を目指して、全力で取り組む決意であり、特に、喫緊の課題となる有機フッ素化合物(PFAS)に対しては、住民の方々の不安をいち早く解消できるように、今後も行政と一丸となり取り組んでまいりますので、引き続き、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後になりますが、本年が皆様にとりまして幸多い一年となりますよう、心からご祈念申し上げます。新年のごあいさつとさせていただきます。

未来に繋がる主権者教育への取組について

議場見学を実施しています

市議会を身近に感じ、議会活動に関心をもってもらうため、令和6年7月1日から議場見学を通年で実施しています。これまでも小中学校の長期休みに合わせ、議場見学を行っていましたが、より多くの方に市議会を知ってもらうため、市議会の開議1週間前から会議期間中等を除き、本市に在住、在学の小中学生及び高校生（保護者を含む）であればどなたでも見学いただけます。

普段、入ることのできない議場を見学してみませんか。議場見学の詳細及び申込みは、以下の二次元コードからご覧ください。



議場見学ホームページ



議場見学申込フォーム



議場見学

キッズページ公開中

大人だけでなく子どもにも議会を知ってもらうため、小中学生に向けた議会の情報発信ツールとして、令和4年1月から「市議会キッズページ」を公開しています。

「議案の提出から議決まで」「市議会って何?」「市議会Q&A」など、なじみの少ない議会についてマンガを使い分かりやすく解説しています。



市議会キッズページ

子ども議会に協力しています

子ども議会とは市内の小中学生に議会及び行政の仕組みを理解し、関心を持ってもらうことを目的として教育委員会が主催する事業です。



子ども議会

当日は、実際の議会と同様に各児童、生徒からの市政に関する一般質問に対し市や教育委員会等から答弁が行われます。

また、議事進行などの運営を、児童、生徒が行うことで主権者教育が推進されることから市議会では、同事業に協力しています。

令和6年市議会の活動 ～市民を守り、魅力あふれる新たなまちへ～

3月会議

令和6年度鎌ヶ谷市一般会計予算、3特別会計予算及び1公営企業会計予算案を可決しました。

また、鎌ヶ谷市市道路線の認定及び廃止についての議案等を可決しました。写真は、都市・市民生活常任委員会で市道2484号線を市道として認定するための審査の一環として、現地調査をしているところです。



市道2484号線の現地調査

5月会議

令和6年鎌ヶ谷市議会定例会について、令和6年5月23日から令和7年4月30日までの343日間を会期として決定しました。

また、国の「デフレ完全脱却のための総合経済対策」の一環として、低所得者を支援するための予算を含む令和6年度鎌ヶ谷市一般会計補正予算を可決しました。

6月会議

新鎌ヶ谷駅周辺地区と北初富駅周辺地区を結ぶ東京10号線延伸新線跡地の（仮称）緑道整備事業において新鎌ヶ谷・北初富地区自転車歩行者専用道路整備工事請負契約の締結に同意しました。

新鎌ヶ谷駅から北初富駅までの区間に自転車歩行者専用道路が整備されます。

また、「国の補充的な指示の制度化についての意見書」「パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める意見書」を国に提出しました。



※本画像は工事完成後のイメージです。

議会運営委員会及び各常任委員会の行政視察（7月）

本市の取組に活かすため、議会運営委員会では、岩手県盛岡市の「高校生議会」等、総務企画常任委員会では、山口県防府市の「音声表示支援システム」等、都市・市民生活常任委員会では、三重県桑名市の「MaaS（※1）の推進取組」等、教育福祉常任委員会では、兵庫県宝塚市の「スクールロイヤー（※2）制度」等の先進的な事例の視察を行いました。

9月会議

市民体育館空調改修工事請負契約の締結に同意しました。

暑さ対策や避難所となる際の環境改善のため空調設備の改修が行われます。

また、救急自動車の購入に同意しました。更新と増車のため2台の救急自動車が購入されます。



救急自動車

12月会議

市民体育館のLED照明改修工事の予算を含む、令和6年度鎌ヶ谷市一般会計補正予算などについて審議し、可決しました。



市民体育館

（※1）MaaS：個人の移動ニーズに対応して複数の公共交通やそれ以外の移動サービスを最適に組み合わせ、検索・予約・決済等を一括で行うサービスです。

（※2）スクールロイヤー：スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーなどの専門職と連携し、子どもをめぐる課題について、学校等へ法的観点からの指導・助言を行います。